PROJET DEUX MINIBUS

« D'ICI ET D'AILLEURS »

SYNTHESE

Les jeunes résidant en QPV connaissent un réel cloisonnement lié à un manque de mobilité hors agglomération de Montpellier.

Nous, l'UFOLEP 34 travaillons - au travers de différents dispositifs (Accueil Jeunes, ALSH, UFO Sport Santé Société, Ecoles Multisports...) sur des actions en ce sens mais dans un rayon géographique restreint car nous dépendons des transports en commun.

Aujourd'hui, il est impératif d'aller plus loin dans la construction de nos projets et de maintenir la dynamique qui nous anime en nous permettant de nous évader encore davantage...



CONTEXTE DU PROJET

En 10 ans en France, nous sommes passés de 8 à 9 millions de personnes vivant sous le seuil de pauvreté. Ce chiffre se concentre davantage sur les familles résidantes dans les quartiers prioritaires de la ville. Les premières victimes de cette baisse de niveau de vie sont nos enfants car lorsqu'on n'a pas ou peu d'argent, la principale dépense considérée comme inutile correspond à celle du « loisir ». Imaginons les conséquences de ce cloisonnement imposé sur cette jeunesse ? Au mieux un futur citoyen plein de frustration et au pire le parcours chaotique qui mène au « dérapage ».

On parle alors de délinquance d'exclusion, c'est-à-dire une délinquance juvénile qui se développe sur un territoire marqué par la précarisation des conditions de vie, un chômage important pour les parents et, pour les jeunes, par des parcours durables de désinsertion :

- ruptures scolaires fréquentes
- précarité et stigmatisation des familles qui fragilisent l'autorité parentale
- effet d'entrainement lié à la pression du groupe et au besoin d'appartenance
- éloignement des normes institutionnelles

- sentiment d'abandon et de racisme nourri par certains discours publics et le reflet médiatique
- sentiment d'injustice et de révolte, ancrage d'une situation conflictuelle chronique avec toute forme d'autorité et plus particulièrement les forces de l'ordre.

Ce cloisonnement s'exprime sur les jeunes, mais aussi sur les moins jeunes. Suite à un diagnostic de territoire nous constatons que sur les différents QPV, les adultes et séniors souffrent également d'un repli sur soi et d'un isolement social, dont l'origine provient de ce cloisonnement, et de fait sur un manque de mobilité criant.

Notre projet s'inscrit donc dans ce contexte, et vise à lutter contre cet enfermement, en travaillant tout particulièrement sur l'axe de la mobilité, qui entraine lui-même la découverte, l'émancipation, l'ouverture d'esprit, et qui ouvre un champ de possible.

DESCRIPTIF PROJET:

Aujourd'hui, l'UFOLEP 34 touche au travers de ces dispositifs différents territoires ainsi que différents publics sur les QPV de la ville de Montpellier, à savoir les enfants, les adolescents, jeunes adultes et les adultes. Tous ont en commun qu'ils vivent au sein de QPV sur la ville de Montpellier, et qu'ils sont marqués par une faible ou absence totale de mobilité au sein même ou en dehors du territoire.

1) Enfants

Dans le cadre de nos cinq Accueils de Loisirs Sans Hébergement (ALSH), nous accueillons plus de 350 enfants au travers de nos cinq centres de loisirs (Cévennes, Croix d'argent, Mosson...). Actifs les mercredis ainsi que durant les vacances scolaires, l'obtention de ces minibus nous permettrait là aussi de pouvoir proposer davantage de sorties afin d'enrichir le volet pédagogique et leur apprentissage, au travers de la découverte de nouveaux environnements.

2) Adolescents et jeunes adultes

Le public adolescent se réunit autour de deux actions, à savoir l'Accueil Jeunes situé à la Mosson et les Ecoles multisports, implantées sur ce même quartier, mais aussi sur le territoire des Cévennes et du Petit Bard Pergola.

Les Ecoles Multisports proposent à des jeunes de ces différents quartiers des activités sociosportives tout au long de l'année scolaire, ainsi qu'un planning durant les vacances. Multisports, initiation à des sports innovants, activités en collectivité, participation à des actions évènementielles, séjours socio-sportif, projet inter-territorial... S'ajoute en plus de ces trois écoles multisports, l'Accueil Jeune de la Mosson, véritable espace ressource pour la jeunesse du quartier.

L'Accueil Jeunes Ufolep34 Mosson fédère plus de 190 jeunes autour d'un espace situé au cœur du quartier au Centre Social Caf « L'Île aux familles », cet espace est devenu un lieu de vie incontournable pour ces derniers. Les jeunes ont approprié ce lieu comme espace

d'épanouissement et d'émancipation pour les temps de loisirs éducatifs visant au progrès individuels et collectifs dans le respect de leurs attentes, de leurs potentialités et de leurs choix.

Un des objectifs est de favoriser l'engagement et la responsabilité des jeunes. Le deuxième objectif fort de l'Accueil Jeunes Mosson est de favoriser l'accès aux loisirs et aux vacances des jeunes de 14 à 17 ans les plus éloignés des dispositifs existants :

- en découvrant d'autres lieux éloignés géographiquement
- en nous permettant de partir en vacances
- en nous rendant dans d'autres centres jeunesse
- en favorisant la découverte et la pratique de nouvelles activités culturelles, écocitoyennes, artistiques et sportives de façon ponctuelle

Dans le cadre de l'Accueil Jeunes et des différentes Ecoles Multisports, nous souhaitons travailler la mobilité de ces jeunes, et ces minibus permettraient de favoriser encore davantage les déplacements dans notre beau Département et notre belle Région, tous deux riches de fabuleux endroits à faire découvrir à l'ensemble de nos publics.

De même, l'UFOLEP 34 encadre chaque année près de vingt volontaires en service civique, pour la plupart issus des QPV. L'un des objectifs avec ce public est que ces derniers réalisent leur mission de service civique « proposer de l'activité physique et sportive sue les quartiers prioritaires de la villes » sur plusieurs territoires, et que les volontaires soient donc multi-sites, en intervenant avec différents partenaires et sur plusieurs actions. Intervenir sur les QPV, mais aussi en dehors de la ville de Montpellier notamment avec des associations affiliées, qui sont situées sur le Département. Découvrir de nouveaux lieux, de nouveaux environnements, permettrait là aussi – au travers d'une variété de missions - d'enrichir leur année en tant que volontaire. Nous retrouvons là aussi le nécessité d'acquérir un nouveau moyen de transport pour répondre à ce besoin.

3) Adultes

Nous touchons, dans le cadre de notre programme sport santé, un public plus large, notamment les adultes. Notre dispositif sport santé société vise à travailler avec le public éloigné de la pratique physique et sportive, qui souffre de sédentarité, qu'elle soit physique, morale, ou sociale. Ce programme permet de remobiliser le public, physiquement au travers de pratique sportive, mais aussi socialement, grâce à des activités collectives et des mini-séjours. Nous souhaitons travailler avec ce public (majoritairement des femmes étant peu sorties de leur quartier) la question de la mobilité, en proposant notamment des sorties, et mini séjours, grâce à ces véhicules permettant de nous déplacer plus facilement. Avoir la possibilité de découvrir de nouveaux environnements est là aussi prégnante pour ce public.

<u>Evènementiel</u>

Enfin, et transversalement à toutes les actions précédemment nommées, notre volet évènementiel est là aussi conséquent. Nos Rencontres Multisports, nos UFOSTREET (Départemental, Régional, et National), nos actions partenariales, constituent là aussi notre rayonnement sur la ville de Montpellier et le territoire Héraultais. Nous nous déplaçons, avec le public que l'on accompagne, afin de découvrir d'autres horizons, et d'intervenir sur une

multitude de site.

Conclusion

Pour toutes ces raisons, pour toutes ces actions, pour chacun de ces publics, nous vous demandons votre soutien en acceptant de nous financer deux minibus qui permettront de

réaliser nos ambitions.

L'UFOLEP 34 s'engage à prendre en charge tous les frais annexes à cette acquisition (entretien du véhicule, contrôle technique, assurance...). En ce qui concerne le stationnement, nous avons

accès à un parking sécurisé auprès de la Maison Départementale des Sports Nelson Mandela.

Vous comprendrez que la finalité est de sortir les jeunes du quartier et des mauvaises habitudes, d'aller à la rencontre des autres en découvrant des lieux inconnus, ainsi par cette ouverture au monde, leur permettent de devenir des citoyens épanouis.

Déposant de l'idée

Brahim OUJEBBOUR

Porteur du projet :

Ufolep 34

Budget: 88 000 euros